



## An Attitude of Listening Une Attitude d'Écoute

*Fr. Giovann Tabone shared his presentation on "The Emmaus Journey: A Vocational Model" on May 13, 2022. In the next newsletters, part of Father's presentation on the points of engagement of Listening, Welcoming, Accompanying, and Going Forth will be included. We begin this month with Listening.*

The narrative in Luke 24 opens with the journey of two disciples that depart from Jerusalem as they head towards Emmaus. Clearly, they were in distress (v 17), and Jesus joined them in their walk, but they failed to recognize him. In response to their sorrow, Jesus provided them with an interpretative key for their own situation: the Word of God (v 25), who is Christ himself, revealed and fulfilled in the Sacred Scripture.

Attuning oneself to the Word of God is fundamental in the work of vocational ministry when understood as a means of evangelization. Pope Francis declares that “all evangelization is based on that Word, listened to, meditated upon, lived, celebrated and witnessed to. The sacred Scriptures are the very source of evangelization.”<sup>12</sup>

The contemplation of the Word grounds our endeavour on realizing that God has the supreme prerogative in the Christian calling.<sup>13</sup> This is understood when analyzing the various callings found in Sacred Scripture – mainly the narratives of God’s callings to the Old Testament prophets and Christ’s calling of the

*Le Père Giovann Tabone a partagé sa présentation sur "Le voyage d'Emmaüs : Un modèle vocationnel" le 13 mai. Dans chacun des quatre prochains bulletins d'information, vous trouverez des extraits de la présentation du père Giovann sur les points d'engagement que sont l'écoute, l'accueil, l'accompagnement et la progression. Nous commençons ce mois-ci par l'écoute.*

Le récit de Luc 24 s'ouvre sur le voyage de deux disciples qui partent de Jérusalem et se dirigent vers Emmaüs. Il est clair qu'ils sont en détresse (v. 17), et Jésus les rejoint dans leur marche, mais ils ne le reconnaissent pas. En réponse à leur tristesse, Jésus leur fournit une clé d'interprétation pour leur propre situation: la Parole de Dieu (v. 25), qui est le Christ lui-même, révélé et accompli dans la Sainte Bible.

S'accorder à la Parole de Dieu est fondamental dans le travail de la pastorale des vocations lorsqu'elle est comprise comme un moyen d'évangélisation. Le Pape François déclare que “Toute l'évangélisation est fondée sur elle, écoutée, méditée, vécue, célébrée et témoignée. La Sainte Écriture est source de l'évangélisation.”<sup>12</sup>

La contemplation de la Parole fonde notre effort sur la prise de conscience que Dieu a la prérogative suprême dans la vocation chrétienne.<sup>13</sup> On le comprend en analysant les différents appels que l'on trouve dans l'Écriture Sainte -

Contact Us  
Contactez-nous  
[navfdco@gmail.com](mailto:navfdco@gmail.com)

Visit Us  
Visitez-nous  
[www.vocations.ca](http://www.vocations.ca)  
[www.navfd.info/](http://www.navfd.info/)

Like Us  
Aimez notre page  
on Facebook...  
NAVFD

Follow Us  
Suivez-nous  
on Twitter...  
[@NAVFD2](https://twitter.com/NAVFD2)

apostles and disciples – we realize that the prime agent of vocational ministry is God himself. As Christ himself affirms: “You did not choose me, but I chose you and appointed you that you should go and bear fruit and that your fruit should abide” (John 15:16). That in itself attempts to lessen the exigency and pressure on those working as vocational promoters with the knowledge that our call is primarily to pray constantly to “the Lord of the harvest to send out labourers into his harvest.” (Matthew 9:38)

Another type of listening that we are called to develop is that of listening to the youth themselves. Such was the case with Jesus in following the call of the disciples at the very beginning of the Gospel of John. There we find John and Andrew attempting their first steps towards Jesus. He turns, recognizes their yearnings and asks, “What do you seek?” (John 1: 38)

Unfortunately, very often, we do not take heed of the need to listen to young people, as they repeatedly request: “we seek to be listened to and to not merely be spectators in society but active participants. We seek a Church that helps us find our vocation, in all of its senses.”<sup>14</sup> As ministers to the youth, we are called to genuinely listen to young people who often plead for our assistance, most often in silence or in a subtle voice.<sup>15</sup> Our calling then is to lovingly let young people voice and clarify their desires.

We need to practice the art of listening, which is more than simply hearing. Listening, in communication, is an openness of heart which makes possible that closeness without which genuine spiritual encounter cannot occur. Listening helps us to find the right gesture and word which shows that we are more than simply bystanders. Only through such respectful and compassionate listening can we enter on the paths of true growth and awaken a yearning for the Christian ideal: the desire to respond fully to God’s love and to bring to fruition what he has sown in our lives.<sup>16</sup>

As vocational promoters, we are called to help

principalement les récits de l’appel de Dieu aux prophètes de l’Ancien Testament et l’appel du Christ aux apôtres et disciples - nous réalisons que l’agent principal du ministère de la vocation est Dieu lui-même. Comme le Christ lui-même l'affirme: “Ce n'est pas vous qui m'avez choisi; mais moi, je vous ai choisis, et je vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure” (Jean 15, 16). En soi, cela tente d'atténuer l'exigence et la pression qui pèsent sur ceux qui travaillent en tant que promoteurs de la vocation, tout en sachant que notre appel consiste avant tout à prier constamment “le Seigneur de la moisson, qu'il envoie des ouvriers en sa moisson.” (Matthieu 9:38)

Un autre type d'écoute que nous sommes appelés à développer est celui de l'écoute des jeunes eux-mêmes. C'est ce qu'a fait Jésus en répondant à l'appel des disciples au tout début de l'Évangile de Jean. Jean et André y font leurs premiers pas vers Jésus. Celui-ci se retourne, reconnaît leurs aspirations et leur demande: “Que cherchez-vous?” (Jean 1, 38)

Malheureusement, très souvent, nous ne tenons pas compte de la nécessité d'écouter les jeunes, alors qu'ils nous le demandent sans cesse: “Nous cherchons à être écoutés et à ne pas être de simples spectateurs de la société, mais des participants actifs. Nous cherchons une Église qui nous aide à trouver notre vocation, dans tous les sens du terme.”<sup>14</sup> En tant que ministres de la jeunesse, nous sommes appelés à écouter réellement les jeunes qui nous demandent souvent de l'aide, le plus souvent en silence ou d'une voix subtile.<sup>15</sup> Notre vocation est donc de laisser les jeunes exprimer et clarifier leurs désirs avec amour.

Nous avons besoin de nous exercer à l'art de l'écoute, qui est plus que le fait d'entendre. Dans la communication avec l'autre, la première chose est la capacité du cœur qui rend possible la proximité, sans laquelle il n'existe pas une véritable rencontre spirituelle. L'écoute nous aide à découvrir le geste et la parole opportune qui nous secouent de la tranquille condition de spectateurs. C'est seulement à partir de cette écoute respectueuse et capable de compatir qu'on peut trouver les chemins pour une croissance authentique, qu'on peut réveiller le désir de l'idéal chrétien, l'impatience de répondre pleinement à l'amour de Dieu et la soif de développer le meilleur de ce que Dieu a semé dans sa propre vie.<sup>16</sup>

En tant que promoteurs de vocations, nous sommes appelés à aider les jeunes à être plus à l'écoute non seulement de

youth become more attuned not only with their inner voice, often buried under a lot of noise. We are also called to guide them to the contemplative listening of the Word of God, as it is addressed to them personally. As we find with the prophet Samuel, he needed Eli to help him recognize God's voice, which led him to give his life for the prophetic vocation (1 Samuel 3:9-10). Thus, the contemplation of and familiarization with the Word of God becomes the guide to interpreting one's story and one's direction in life: "We must remember that prayerful discernment has to be born of an openness to listening – to the Lord and others, and to reality itself, which always challenges us in new ways."<sup>17</sup>

Finally, as mentors for those at the beginning of the journey, we can only communicate this listening skill in the measure that we refine it ourselves and integrate it into our personal story. This ability to attentive listening itself has the influence to attract in "meeting their [the youth] expectations and their search for a deep spirituality and a more real sense of belonging."<sup>18</sup>

That space of belonging will be the following aptitude that we will look next.



<sup>12</sup> Pope Francis, "Evangelii Gaudium: Apostolic Exhortation on the Proclamation of the Gospel in Today's World," Vatican Archives, November 24, 2013, accessed November 2, 2021, [http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost\\_exhortations/documents/papa-francesco\\_esortazione-ap\\_20131124\\_evangelii-gaudium.html](http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20131124_evangelii-gaudium.html), 174.

<sup>13</sup> Douglas J. Schuurman, *Vocation: Discerning Our Callings in Life* (Wm. B. Eerdmans Publishing, 2004), 17–18.

<sup>14</sup> "Pre-Synodal Meeting Document: XV Ordinary General Assembly of the Synod of Bishops on 'Young People, the Faith, and Vocational Discernment,'" Vatican Archives, March 23, 2018, accessed November 15, 2021, <https://press.vatican.va/content/salastampa/it/bollettino/pubblico/2018/03/24/0220/00482.html>.

<sup>15</sup> "Evangelii Gaudium: Apostolic Exhortation on the Proclamation of the Gospel in Today's World," 105.

<sup>16</sup> "Evangelii Gaudium: Apostolic Exhortation on the Proclamation of the Gospel in Today's World," 171.

<sup>17</sup> Pope Francis, "'Christus Vivit': Post-Synodal Exhortation to Young People and to the Entire People of God," Vatican Archives, March 25, 2019, accessed November 3, 2021, [http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost\\_exhortations/documents/papafrancesco\\_esortazione-ap\\_20190325\\_christus-vivit.html](http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost_exhortations/documents/papafrancesco_esortazione-ap_20190325_christus-vivit.html), 284.

<sup>18</sup> "Evangelii Gaudium: Apostolic Exhortation on the Proclamation of the Gospel in Today's World," 105.

leur voix intérieure, souvent enfouie sous beaucoup de bruit. Nous sommes également appelés à les guider vers l'écoute contemplative de la Parole de Dieu, telle qu'elle s'adresse à eux personnellement. Comme nous le constatons avec le prophète Samuel, il a eu besoin d'Eli pour l'aider à reconnaître la voix de Dieu, ce qui l'a conduit à donner sa vie pour la vocation prophétique (1 Samuel 3, 9-10). Ainsi, la contemplation et la familiarisation avec la Parole de Dieu deviennent le guide pour interpréter l'histoire et l'orientation de la vie de l'individu. Il faut rappeler que le discernement priant doit trouver son origine dans la disponibilité à écouter le Seigneur, les autres, la réalité même qui nous interpelle toujours de manière nouvelle.

Enfin, en tant que mentors pour ceux qui sont au début du voyage, nous ne pouvons communiquer cette capacité d'écoute que dans la mesure où nous l'affinons nous-mêmes et l'intégrons dans notre histoire personnelle. Cette capacité d'écoute attentive a elle-même l'influence d'attirer en répondant à leur "recherche d'une spiritualité profonde et d'un sens d'appartenance plus concret."<sup>18</sup>

Cet espace d'appartenance sera l'aptitude suivante que nous allons examiner.

<sup>12</sup> Pape François, "Evangelii Gaudium : Exhortation apostolique sur l'annonce de l'Évangile dans le monde d'aujourd'hui" Archives du Vatican, 24 novembre 2013, consulté le 2 novembre 2021, [http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost\\_exhortations/documents/papa-francesco\\_esortazioneap\\_20131124\\_evangelii-gaudium.html](http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazioneap_20131124_evangelii-gaudium.html), 174.

<sup>13</sup> Douglas J. Schuurman, *Vocation: Discerning Our Callings in Life* (Wm. B. Eerdmans Publishing, 2004), 17-18.

<sup>14</sup> "Document de la réunion pré-synodale : XVe Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques sur 'Les jeunes, la foi et le discernement vocationnel'", Archives du Vatican, 23 mars 2018, consulté le 15 novembre 2021, <https://press.vatican.va/content/salastampa/it/bollettino/pubblico/2018/03/24/0220/00482.html>.

<sup>15</sup> "Evangelii Gaudium: Exhortation apostolique sur l'annonce de l'Évangile dans le monde d'aujourd'hui", 105.

<sup>16</sup> "Evangelii Gaudium : Exhortation apostolique sur l'annonce de l'Évangile dans le monde d'aujourd'hui", 171.

<sup>17</sup> Pape François "Christus Vivit": Exhortation apostolique post-synodale aux jeunes et à tout le peuple de Dieu" Archives du Vatican, 25 mars 2019, consulté le 3 novembre 2021, [http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost\\_exhortations/documents/papa-francesco\\_esortazioneap\\_20190325\\_christus-vivit.html](http://www.vatican.va/content/francesco/en/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazioneap_20190325_christus-vivit.html), 284.

<sup>18</sup> "Evangelii Gaudium: Exhortation apostolique sur l'annonce de l'Évangile dans le monde d'aujourd'hui" 105.

*Don't  
Miss!*

## AROUND THE WELL SUMMER 2022 RETREAT

## AUTOUR DU PUITS - RETRAITE DE L'ÉTÉ 2022

Around the Well Summer 2022  
Retreat for Religious 55ish and  
under serving in or connected to  
Canada August 7-13, 2022 Saskatoon.  
Guided by Sister Lesley Sacouman,  
SNJM.

"Take Off Your Sandals - Walk  
Humbly, Love Tenderly, and Act  
Justly": Our response for a more  
just world.

Registration deadline: June 15. Poster  
included.



Autour du puits - Retraite de l'été 2022 pour  
les religieux de 55 ans et moins qui servent  
au Canada ou qui ont un lien avec le Canada  
Du 7 au 13 août 2022, à Saskatoon, en  
Saskatchewan. Guidée par Sœur Lesley  
Sacouman, SNJM.

"Enlevez vos sandales - marchez  
humblement, aimez tendrement et agissez  
avec justice" : Notre réponse pour un monde  
plus juste.

Date limite d'inscription : 15 juin.  
Affiche incluse.

## NAVFD Conference /Conférence NAVFD

Save the dates of April 17-19, 2023 for our most  
exciting NAVFD Conference yet - coming to you  
virtually from Edmonton, Alberta!

Our keynote presenters will break open  
the theme of 'Walking Together' and  
the workshops will also flow from this  
theme. More details in the June  
newsletter.

Here is the conference logo created by  
talented Alberta artist Clara Cheung  
([ccls@shaw.ca](mailto:ccls@shaw.ca)) which will become very  
familiar over the next year.

It includes: The Rocky Mountains, the  
prairie, trees, Alberta red rose and  
bison. The white dove (Holy Spirit) with  
a peace branch is representing the  
harmonic existence of all peoples. The  
circle is a symbol of unity, infinity, wholeness, with-  
out beginning or end. A band of colours of the four  
directions (red, white, yellow and indigo) in the form  
of a circle, in respect for the Indigenous land. The  
big blue sky with the golden yellow open path  
welcomes all to join this 2023 NAVFD conference.

Conference Registration opens in September but in  
the meantime, etch the dates in stone on your  
calendar.



Réservez les dates des 17, 18 et 19 avril 2023 pour notre  
conférence NAVFD la plus passionnante à ce jour, qui vous  
sera présentée virtuellement d'Edmonton, en Alberta!

Nos conférenciers principaux exploreront le  
thème «Marcher ensemble» («Walking  
Together») et les ateliers découleront  
également de ce thème. Plus de détails  
dans le bulletin d'information de juin.

Voici le logo de la conférence créé par  
la talentueuse artiste albertaine Clara  
Cheung ([ccls@shaw.ca](mailto:ccls@shaw.ca)), qui deviendra  
très familier au cours de l'année  
prochaine. Il comprend : Les Montagnes  
Rocheuses, la prairie, les arbres, la rose  
rouge de l'Alberta et le bison.

La colombe blanche (le Saint-Esprit)  
avec une branche symbole de paix  
représentant l'existence harmonieuse de tous les peuples.  
Le cercle comme symbole de l'unité, de l'infini, de  
l'intégralité, sans début ni fin. Une bande de couleurs des  
quatre directions (rouge, blanc, jaune et indigo) en forme  
de cercle, en respect de la terre indigène. Le grand ciel  
bleu et le chemin ouvert jaune doré invitent tout le  
monde à se joindre à cette conférence 2023 de la NAVFD.

Les inscriptions à la conférence ouvriront en septembre,  
mais en attendant, inscrivez les dates en encre indélébile  
dans votre calendrier.

## **2022 Summer Around the Well Retreat**

for Religious 55ish and younger serving in or connected to Canada

# **Take Off Your Sandals - Walk Humbly, Love Tenderly and Act Justly: Our Response for a More Just World**

**August 7-13, 2022**

Queen's House Retreat & Renewal Centre, Saskatoon, SK

Registration Opens: February 1, 2022 Deadline: June 15, 2022

**Register/Questions:** [aroundthewellretreat@gmail.com](mailto:aroundthewellretreat@gmail.com)

**Retreat Leader: Sr. Lesley Sacouman, SNJM**

Sr. Lesley is the Executive Coordinator at  
the House of Peace in Winnipeg, MB

**Retreat Fee: \$100**

Accommodations & Meals: \$700/person\*

\*Cost may vary depending on choice of room